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重新做門徒 

親愛的兄弟姐妹平安 

16:7 你們可以去告訴他的門徒和彼得，說：『他在你們以先往加利利去。在那裡你們要見他，正如他從前所告訴你們的。』」 

16:8 她們就出來，從墳墓那裡逃跑，又發抖又驚奇，甚麼也不告訴人，因為她們害怕。 

        今天我們所看的這段經⽂，這樣說： 

        簡單來說就是，婦仁人來看耶穌的墓的時候，有天使對他們說，耶穌已經在他們之前，先去到加利利了，耶穌要他們照他所講的去加

利利⾒他，照他所對他們說的去做。但是，卻沒想到這些婦仁人他們卻嚇到⽪皮挫，跑到不看⾒人，就是沒照著天使所吩咐的話去做。  

        當我們翻開馬可福⾳，看聖經是怎樣記載耶穌對門徒教⽰的時候，我們會看到，雖然耶穌一直盡力在教導他的門徒，但是⾨門徒常常

就是不知道耶穌所說的到底是什麼，沒辦法明白耶穌的心意。  

        我們也同樣看到，耶穌非常清楚的對⾨徒說，祂以後會被⼈抓，被交在別人的⼿裡，受人的侮辱，甚⾄會被殺，總是在最後祂會復

活。 結果門徒是怎樣反應?  

8:32 耶穌明明地說這話，彼得就拉著他，勸他。 

8:33 耶穌轉過來，看著門徒，就責備彼得說：「撒但，退我後邊去吧！因為你不體貼 神的意思，只體貼人的意思。」 

        第一次耶穌告訴門徒這件事的時候，門徒的反應是什麼？在馬可福音第八章 31-32 節說： 

        我們可以看到，彼得完全聽不下去，將耶穌拉到⼀邊，責備耶穌不可以這樣講，我們沒有聽錯，就是責備，結果彼得被耶穌罵撒但退

去。  

9:32 門徒卻不明白這話，又不敢問他。 

        第⼆次在耶穌變貌下山的時候，又教導他們同樣的事情，門徒的反應是怎樣？在第 9 章第 32 節告訴我們說： 

簡單來說，就是他們還是聽不懂耶穌到底在說什麼，但是他們又不敢問耶穌所說的話是什麼意思。 

        一般來說，我們的觀念都是，學⽣若聽不懂老師所教的到底是什麼的時候，學⽣就應該要趕緊去向老師問清楚，請老師再詳細說明，

讓自己能夠明⽩老師所教的。所以我們也會認為，門徒不知道就要趕緊去問，因為耶穌所說的是祂來到世間最重要的事情與工作，也是我

們信仰中最奧秘的事。 

        結果，我們看到⾨徒竟然感覺說聽不懂就聽不懂啊！就算了啊！來煩惱更重要的事情比較實在。對門徒來說更重要的事情是什麼？在

9:34 可以看到，他們在吵到底誰的地位比較大！門徒在比較誰是團體中最重要，是耶穌最喜愛的門徒，誰是最有能力與身份來做頭的。 

10:33 「看哪，我們上耶路撒冷去，人子將要被交給祭司長和文士，他們要定他死罪，交給外邦人。 

10:34 他們要戲弄他，吐唾沫在他臉上，鞭打他，殺害他。過了三天，他要復活。」 

        所以我們可以看到，第三次耶穌再一次教導他們同樣的道理的時候，在第十章 33-34 節耶穌說： 

但是這次門徒更糟糕了，這次他們連聽都不聽，因為這不是他們有興趣的。我們看到雅各跟約翰比較有興趣的是趕緊去找耶穌說：「在你

進入耶路撒冷作王的時候，可以給我們你⾝邊兩個最重要的位置嗎？」我們看到，學生又一次不知道耶穌在說什麼，他們所煩惱的竟然是

煩惱沒有官可以做，所以趕快來向耶穌求官位。 
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        第四次，在 14 章，耶穌最後一次教訓門徒的時候，警告⾨徒說，他會遇到極大的挑戰，甚⾄門徒會因為這樣失去信⼼，但是彼得卻拍

胸脯說他絕對會跟隨耶穌到底，別⼈都會失敗，但是他彼得絕對不可能失敗！  

        後來，到了客西⾺尼園時，當出賣主的猶⼤帶著那些要來抓耶穌的官兵來的時候，⾨徒驚嚇得都逃走離開耶穌。彼得非常勇敢拿⼑要

保護耶穌，攻擊來抓耶穌的人，⼑拿起來就砍下去。但是耶穌告訴他，要他不要這樣做。接續我們看 到彼得遠遠跟著耶穌來到審判的所

在，我們若是看馬可福音看到這裡，我們會不會期待這位勇敢的門徒會繼續保護耶穌，衝過去對大祭司說，你不可以這樣對待我的老師，

甚⾄我們會不會期待彼得拿起⼑直接對他砍下去？  

        結果，彼得卻就坐在外面烤火，好讓他⾃⼰能更溫暖一些，當別⼈來問他說，你不是也是耶穌的門徒嗎？彼得卻一再否認，結果當雞

啼的時候，彼得已經三次不認主。  

        當我們看到這裡的時候，若聖經只有記載⾨徒的行為，真的會讓我們感到很失望，因為門徒的⾏為只有讓我們看到許多的失敗，卻沒

有太多好的⾒證。  

        但是在⼈失敗的地方，就是上帝要做大事的起頭，在人失去盼望的所在， 就是上帝要成就救恩的記號。  

        當耶穌吐最後⼀⼝氣的時候，不一樣的事情卻發⽣了！一位外邦⼈，還是把耶穌釘死在⼗字架的羅⾺軍人，竟然在耶穌的⼗字架邊

說，這個人真正是上帝的兒⼦啊！  

        這是多麼奇妙的事情，讓我們都想不到的畫⾯？哪有可能有人將他的盼望放在死⼈的身上，耶穌都已經斷氣了，沒辦法再做什麼事

情，也改變不了什麼，在那個時候根本看不出他有什麼偉⼤的樣⼦。  

        但是，這個百夫長卻從中看到藏在耶穌裡⾯的奧秘，因為耶穌並沒有失敗，救恩在這時才正要開始。在他眼前所看⾒的不是⼀個已經

失去生命的人，而是正要得到那個永恆榮耀，坐在上帝右邊的耶穌。他可能不清楚什麼事在發⽣，但在聖神的感動裡面，他卻知道有一件

超越⼈類的智慧所能夠想像的事情已經正在發⽣。 是的，耶穌基督已經獻上永遠的祭祀，成就上帝永恆的救恩！ 

        當大家將耶穌釘死在⼗字架上，死亡卻在耶穌基督的面前失去了他的權柄。原本代表死亡的十字架，反倒因為耶穌的寶⾎成為活命的

源頭。死亡無法阻擋耶穌完成他的使命，反倒幫助耶穌成就他的救恩。  

         因為這樣，那個空的墳墓就成為我們得救的記號，死亡不再是我們的結局，因為耶穌基督已替我們打開永⽣的⼤門。這個記號不是對

未來的信息，也不是天上的事情，就在現在，在這個時刻，就要對⾨徒的⽣命來說話，要讓他們活出新生命的啟⽰。  

        我們也可以看到，耶穌先門徒回去加利利，在起初耶穌第⼀次遇到⾨徒的所在，再次伸⼿邀請⾨徒跟隨祂，再⼀次起來走福⾳的道

路。第一次⾨徒在耶路撒冷失敗了，但是主耶穌用他的生命對門徒說，過去讓他們跌倒、失去盼望的死亡與權勢，無論是地⾯的，抑或是

陰間的，都不再有能⼒束縛⼈的生命，因為主耶穌已經勝過這⼀切，因為在十字架上耶穌藉著⾃己的寶⾎已經免去世間⼈的罪，讓我們人

類得以承受永遠的活命，不再害怕死亡。  

        所以，這條從耶路撒冷走出來的⽣命之路，就是耶穌用自己的寶⾎所成就的福⾳之路，在主耶穌回到加利利，重新呼召門徒的時候，

他再次邀請門徒走在他已經走過的路上，主耶穌讓門徒知道他們不孤單，因為主已經走在他們前面，他們需要做的就是跟隨他的腳步、⾒

證他、宣揚他！  

        這次，在各各他所發⽣的事情，要藉著他們傳往加利利，傳往外邦，要向普天下的⼈來傳揚這最好的信息！就是耶穌的復活！所以這

次眾門徒不再誤解、不再躊躇、不再訝疑，甘心樂意堅定踏上這條耶穌基督走過的路，跟在主耶穌的背後來奔走。  

        在這裡，彼得依然是那位彼得，不過他的生命卻已經完全不同！從那個完全不明白耶穌的心意，無法看⾒上帝計畫的⼈，轉變成單單

倚靠福音大能的使徒。 

        在使徒⾏傳 3 章 6 節，他對著聖殿美⾨口那個出生就癱瘓的人，彼得說：「金銀我都沒有，只把我所有的給你：我奉拿撒勒人耶穌基

督的名，叫你起來行走！」 
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        當彼得的⾔語發出時，奇妙的事發生了，原本⼀生注定不能⾏走，終⽇只能趴在地上乞討的人，現今他的腳有生命的氣力流過，有⼒

量可以站立起來，又可以歡喜唱歌跳舞，將美好的恩典傳給所遇見的每⼀個⼈，在眾⼈面前成為活活的⾒證。 

        為什麼彼得的話有這麼⼤的能力？彼得知道這不是他⾃己的能⼒，是出於上帝的聖神在他的⼼中做⼯，因為如此，彼得可以成為聖神

使⽤的奴僕，成就上帝所要⾏的奇妙大事。  

        彼得在耶穌復活之後，親身經歷過耶穌活命與恩典的轉變，他願意將他生命的主權交在耶穌基督的手中，來建立教會，傳揚上帝國的

福⾳。又願意順服到他性命的最後，甚⾄自己要求倒釘十字架，因為他認為自己不配與他的主同等。  

        在彼得的生命中，我們可以看到，耶穌基督的救恩就是如此的奇妙，可以讓軟弱的變成剛強，讓人從絕望中看見盼望，讓不能走的起

來走路，讓看不到的得以看⾒，讓使徒在驚惶與失落中，在絕望無助中，⾒證上帝的榮光。 

        這樣的奧妙不只是發⽣在使徒的⾝上，也不只是發⽣在當初跟隨耶穌的眾⼈身上，同樣的事也要發⽣在世世代代每⼀個願意全⼼領受

上帝恩典的人身上，因為我們的生命都因為耶穌而改變。  

        大家應該都有聽過一⾸很美的聖詩，叫做奇異恩典。這⾸聖詩是⼀位叫做約翰⽜頓的英國⼈所寫的。他以前是一位生意人，不過是最

兇惡最被⼈討厭的⽣意人，因為他賣的東西是人。  

        他把非洲的⼈抓來做奴隸，坐船賣到美洲去，用這樣來賺錢，他所享受的⾦錢，是建立在人類的死亡、痛苦、憂傷與剝削的上面。  

        這是一個讓我們非常厭惡的人，不過，基督的恩典卻改變了他，當聖神的光臨到他，開啟他心靈的時候，就讓他看⾒自己⼼中的⿊

暗，催逼他放棄他的產業，成為一個牧師，成為那個宣揚上帝真理的奴僕。  

        他深深明⽩自己過去所犯的錯誤，明⽩⾃己的罪過真重，所以他願意改變⾃己，為⾃己過去的罪來悔改，也因為這樣，他付出真實的

行動，回應主耶穌在他生命中的恩典，讓⾃己⽣命的意義產⽣完全的改變。從以前一個買賣⼈口的人，到成為宣揚廢除奴隸制度的提議

者。  

        從這，我們看到耶穌是一個永遠都在作新事的主，讓舊的變作新的，祂的確可以拯救陷落在罪惡中，無法⾃己救⾃己的⼈。耶穌可以

帶領行在⿊暗中的人到達光明的所在，成為屬於上帝的兒女。同樣的，上帝也可以改變我們的⽣命，若是像約翰牛頓這樣曾經壞到極點的

人都可以被上帝改變，我們這些願意親近上帝的⼈，也一定能經歷上帝給我們的改變。 

        我們每一位，不論⼤小，內⼼一定總是有很多後悔的事情，感覺得⾃己在過去，曾經在某⼀個時刻做出錯誤的決定，做出錯誤的事

情，傷害到我們不想要傷害的人，或是犯了無法彌補的過失。我們一定會希望能夠回到過去，改變那個錯誤，我們一定會希望這一切都沒

有發⽣過。但是，我們就是沒辦法回到過去，改變我們已經走過的路。 

        曾有位哲學家赫拉克利特說過， 人不能兩次踏進同⼀條河。因為流過去的⽔，就已經流過去了，我們沒辦法再⼀次接觸到它。我們過

去的錯誤雖然沒辦法改變，但是我們過去的⼼思意念卻可以重頭來。只要我們將⾃己的主權交給耶穌，將我們的心向耶穌打開，迎接聖神

進入我們的⼼中，上帝就可以讓痛苦成為⽢甜，讓淚⽔變成喜樂。祂是那個可以用我們的失敗來成就祂旨意的上帝。我們若是將生命交給

上帝，將上帝擺在那個正確的次序，跟著耶基督後面來走，咱的⼈⽣將不在相同。我們可以看到我們的生活不再只是為了賺錢，不再只是

為了活下去，不再只為了勞碌，是要看到我們在世間所勞碌的一切，背後有一個更⼤更美，永遠的計畫在裡面。  

        若是這樣，我們的失敗就不再是失敗，是上帝要使⽤來做他干證的器具，我們平常所勞碌的，就是在幫助上帝，成就他旨意的道路，

我們的性命就不再是虛空，可以在上帝裡⾯找到我們活命永遠的意義。  

        願我們學習使徒的腳蹤，讓耶穌基督復活的大權能進入我們的內心，成為改變我們生命的力量，讓我們的生命不再一樣，讓我們重新

成為主所愛的門徒，一生跟隨主不息，活出榮光上帝、宣揚福音、見證基督的生命。 


